



CACAO CIERRE BOLSA DE NUEVA YORK: US\$ 2.356 ton (- 18 ↓) - CACAO COMPRA PUNTOS FEDECACAO* \$8.400 - DÓLAR \$4.399,16 - EURO \$4.399,59 - CAFÉ US\$ 2,98

*Los precios de compra en puntos FEDECACAO NO son de referencia nacional y no buscan fijar un precio de compra al productor

Chocolate con sabor a paz: así le gana terreno el cultivo de cacao a la coca en Colombia

Nariño, una región colombiana fronteriza a Ecuador, ha sido una de las zonas del país más castigadas por el conflicto armado y la siembra de cultivos ilícitos. Varias asociaciones cacaoteras, formadas en su mayoría por mujeres, luchan por dar una oportunidad a sus familias con la venta de chocolate orgánico

A sus 30 años, a Dayana Rodríguez Leyton le ha dado tiempo a reinventar su vida en varias ocasiones. Su historia, como la de muchos en Policarpa, un municipio de la zona montañosa de la región colombiana de Nariño, con algo más de 8.000 habitantes, se ha fraguado en sus idas y vueltas de la ciudad al campo para estudiar y en la búsqueda de un futuro mejor. Pero también ha estado impregnada por las consecuencias del conflicto armado que en Colombia ha durado 50 años y la siembra de cultivos de uso ilícito, como la coca. "Mi mamá ha querido darnos siempre lo mejor y en ese tiempo lo único que producía dinero y lo que nos daba una estabilidad económica eran las plantaciones de coca", explica Rodríguez, en un día de mayo nublado, sentada bajo un árbol de cacao que pertenece a las tierras de su familia, en la vereda de El Madrigal. Con este cultivo es con el que ahora sus padres, sus hermanos, ella y sus hijas Alison Renata y Gema Anais, de nueve y tres años, se sustentan económicamente.

Nariño ha sido una de las zonas del país más castigadas por el conflicto armado, y la siembra de cultivos de uso ilícito –generando disputas por el control del territorio entre distintos grupos armados– se perfiló durante décadas como una de las pocas opciones y salidas para el sustento de muchas familias, como la de Rodríguez.

Vea más en [El País](#)

Cacao en el mundo

En la Provincia de Barquisimeto se producía el mejor cacao de Venezuela

Los inicios comerciales del cacao se remontan al tiempo de la Colonia en Venezuela, cuando el país se convirtió en el primer exportador. Desde finales del siglo XVI hasta inicios del siglo XIX, el cacao en Venezuela representó el primer rubro de producción y exportación de la economía, gozando de una notable apreciación en el mercado internacional.

En 1631 fueron exportadas más de 2.000 fanegas de cacao (una fanega equivale a 50 kilogramos), con destino a Nueva España (hoy México). Pero en 1775, la Compañía Guipuzcoana reportó la exportación a España, Canarias e islas de Barlovento, 58.932 fanegas, otras 28.007 de cueros de novillo, y 5 quintales de café. El 25 de marzo de 1715, los licenciados Antonio José Álvarez Abreu y Pedro Tomás Pintado, agentes fiscales del gobierno español, informaron al rey «que los cabildantes de los valles de Barquisimeto y Puerto Cabello permiten libremente el contrabando, con la condición de recibir un peso por cada una de las 12.000 fanegas de cacao que por allí se exportan anualmente».

Vea más en [El Nacional](#)



Por las unidades

Cerveza colombiana con cascarilla de cacao gana reconocimiento internacional



En el marco de la tercera edición del evento Copa Cervezas Del Caribe, que se realizó en Cartagena, y donde participaron países caribeños y Ecuador, la cerveza de los socios Juan Manuel Gutiérrez y Adriana Lamus* se alzó con el premio Bronce, la primera cerveza con cascarilla de cacao en obtener este reconocimiento. El producto pertenece a Kko beer, una empresa en Bogotá con raíces santandereanas que trabaja de la mano de la cervecera Aromatic Beer; contiene 5,1 % de alcohol y su contenido de cacao es traído desde Landázuri Santander, su creación fue inspirada en la tenacidad de todos los cacaoicultores colombianos que día a día trabajan para visibilizar este gran producto. *Adriana Lamus fue la consultora legislativa que apoyó a FEDECACAO en el proceso de adhesión al Convenio Internacional del Cacao – ICCO. Redes sociales @kkobeer

Martes económico

La economía colombiana sigue disparada



El primer dato macro de la economía colombiana desde que Gustavo Petro llegó a la presidencia muestra que la reactivación sigue a toda marcha: el producto interno bruto (PIB) creció el 12,6% en el segundo trimestre de 2022, en comparación con el mismo trimestre el año pasado. Ese dato es mejor que el del trimestre de enero a marzo, cuando creció el 8,6%, y está en el rango más alto de las proyecciones de los expertos, que iban del 10,8% de BBVA Research al 13% del Banco de Bogotá. El rebote en forma de V, según explicaba este martes Julieth Solano, subdirectora encargada del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE), en una rueda de prensa, lo jaló especialmente el comercio y el transporte.

Vea más en [El País](#)



Los cacaoicultores del país siguen siendo beneficiados de las actividades de FEDECACAO – Fondo Nacional del Cacao, en este caso gracias al convenio 20220431 entre FEDECACAO y el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural. Esta imagen corresponde a la entrega de un kit para el cultivo de cacao para una productora de Mercaderes (Cauca) municipio donde el convenio beneficia a 68 productores.